

隨想 ずいそう



冬、春夏秋の四季

星 尚子

だ、もつと」と思つてゐるうちに、初めての冬は終わつてしまつた。

南会津に冬の訪れは早い。春夏秋の三つの季節は冬の前にその小さな姿を現わすかのように過ぎ去つてしまふ。

十一年前、この地へ向かう私を迎えてくれたのは、旧駒止峠の雪の壁だった。そして、出会つた人はみな口をそろえて雪の厳しさを教えてくれた。それは、私が初めて迎える冬への心の準備をしておくようという配慮だつたのだろう。そのせいか、一日中降り続

き、玄関の見えなくなつた住宅の前に立ちつくすことが何度かあつても、「こんなもんではないな、もつと降るはず」の大きいことに驚く。木々の芽のやわらかい緑が山を包んでいく。山桜が強い桜色で咲き存在を現わしてくる。

太陽の陽さしばかりでなく、地熱の力

私の生まれ育つた地方では、雪は「掃く」ものであつた。しかし、ここでは、「片付ける」という除雪作業となる。雪が降るたびに、張り切つて雪を掃いた。下の土が見えるまで。いつの日か住宅へ通じる道は、雪の山の中に私だけが通れる道ができ、両側の雪の壁は私の背丈より高くなり、通路を作るために雪を投げ上げるのが難しくなつてきた。「どうしようか」と考えている時、近所の方が雪を踏んで玄関の前に雪の階段を作つて見せてくれた。

雪の中で暮らす様々な恵みも教えてくれた。「春はいいぞ」を繰り返しながら。

何度か冬を過ごしてゐるうちに、他の季節の素晴らしさに気づいてきた。

もちろん、周りの景色は毎年同じよう

にその姿を変えていたのだが、私に気

づく心の余裕がなかつたのだろう。

春の雪解けは川の流れから始まる。

太陽の陽さしばかりでなく、地熱の力

の大きさに驚く。木々の芽のやわらかい緑が山を包んでいく。山桜が強

い桜色で咲き存在を現わしてくる。

(南郷村立南郷第一小学校教諭)

の頃、残雪の白と共に、三つの色の重なる所を見つけることができる。そんな時私は、単純に幸せを感じる。足元や目の前に「生きていたぞ」と自然が顔を出してくるように感じられるからかもしれない。

夏、山の木々の緑が濃く深くなつてきただる。雄々しい成長した青年のように。しかし、ざらざらした暑さの中で育つくなるぞ、と思つてゐるうちに夏は過ぎてしまう。涼しさを求めて外に出る者とそれ違つて暑さを求めて外に出る。

秋、風の冷たさを感じた時「きたな」と思う。周りを見ると、やはりそうだ。木の葉の色が変わり始めていた。早くなつた夕暮れの中、町並みのない道を落葉を踏みながら車を走らせてゐる時寂しくなくても寂しさが込み上げてくる。



スピードスケート

山根国愛

